

3 640 PETITS ALÉSIENS FONT LEUR RENTRÉE

La stabilité est de mise dans les établissements publics et privés de la ville pour cette rentrée scolaire 2024/2025. Le maire d'Alès, Max Roustan, a tenu sa traditionnelle conférence de presse ce jeudi 29 août pour évoquer les différents points forts et les actions entreprises par la municipalité pour les enfants et les enseignants.

Les grandes vacances sont déjà derrière nous. Le maire d'Alès, Max Roustan, accompagné de son adjoint à l'Éducation, Christian Chambon, a présenté, sur les bancs d'une classe de l'école Romain-Rolland de Clavières, les grandes lignes de la rentrée scolaire. Côté effectifs, 2 800 élèves dispersés dans les 23 établissements publics d'Alès (9 élémentaires, 9 maternelles et 5 primaires) et 840 en secteur privé sont attendus lundi 2 septembre au matin.

Il est à noter, pour cette rentrée, qu'aucune fermeture de classe n'a été décidée à Alès par l'Académie ; au contraire, deux ouvertures sont intervenues, à Romain-Rolland (élémentaire) et Louis-Pasteur (élémentaire).

Pendant les deux mois de vacances d'été, la municipalité alésienne a engagé des travaux visant à améliorer la vie dans les écoles.

« C'est un effort auquel nous devons nous astreindre chaque année afin de maintenir les meilleures conditions de travail, tant pour les élèves que pour leurs enseignants » a rappelé Max Roustan. Ainsi, la 3^e tranche d'installation de pièces climatisées en maternelle a été réalisée aux écoles Montée de Silhol et Louis-Leprince-Ringuet. Des travaux d'accessibilité ont aussi été entrepris dans diverses écoles, alors que plus précisément, à l'école Louis-Pasteur, un nouveau portail a été installé. Les sols du préau ont été repris aux Promelles et des brise-soleil ont été installés à Louis-Leprince-Ringuet. L'étanchéité de la toiture de l'école Claire-Lacombe (élémentaire) a été révisée. De plus, les vidéoprojecteurs interactifs ont été renouvelés dans onze établissements.

Accueil périscolaire, cantine et études surveillées

Concernant l'accueil périscolaire et les études surveillées, le processus est reconduit à des prix variant de 1,10 € à 1,50 € en fonction du coefficient familial (inscriptions sur le site Espace citoyen : www.espace-citoyens.net/alesagglo).

Côté restauration scolaire, il convient de rappeler que 135 000 repas ont été servis l'an passé et que la Ville d'Alès prend en charge 70 % du budget global, soit une enveloppe de 1 M€ annuelle, pour permettre à tous de bénéficier d'un repas chaud équilibré, élaboré avec des produits issus de circuits raisonnés. Suivant leur quotient familial, les familles payent entre 1 € et 4,35 € par repas, « dont le coût réel s'élève en réalité à 11 € », précise Max Roustan.

De son côté la municipalité alésienne continuera de doter les écoles d'un budget de fonctionnement dédié aux fournitures scolaires (51 € par élève) alors que les écoles peuvent bénéficier d'un budget permettant l'achat de petit matériel (150 € par classe).

Musique et école de la découverte

Le projet "Orchestre à l'école" est prolongé, en partenariat avec le Conservatoire Maurice-André d'Alès Agglomération. *« Il nous tient particulièrement à cœur, car il vise à permettre à des enfants issus de quartiers prioritaires Politique de la Ville d'accéder à une pratique artistique au travers d'un orchestre »*, a rappelé Christian Chambon. Deux classes sont concernées par ce dispositif : un CM2 à Tamaris et une classe de 6^e au collège Jean-Moulin. Ces classes interviendront en cours d'année sur certains projets du Conservatoire Maurice André.

Enfin, l'école de la découverte, qui offre une sensibilisation à la science, à l'environnement, à l'art et à l'informatique, sera une nouvelle fois reconduite cette année, du 23 septembre au 20 juin 2025. Toujours sur le site du Pôle culturel et scientifique de Rochebelle, les enfants et les enseignants seront reçus durant toute une semaine afin d'apprendre autrement et dans un autre lieu que celui habituel de la salle de classe. *« Nous pourrions accueillir 54 classes de 19 écoles différentes, soit quelque 900 écoliers et leurs enseignants, précise Max Roustan. Aujourd'hui, c'est vraiment une spécificité d'Alès : nous sommes la dernière ville de France à proposer une classe de la découverte ! »*